

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración de este periódico.

NÚMERO SUELTO: 5 CÉNTIMOS

EL GRADUADOR

Diario político

FUNDADOR: DON ANTONIO GALDÓ LÓPEZ

A precios convencionales

Se publica todos los días, menos los siguientes á los festivos.

Reclamaciones y correspondencia al Administrador.

Plaza del Progreso, número 6.

Año XXIX

ALICANTE: Martes 6 de Septiembre de 1904

NÚM. 8.567

El descanso dominical

Pocas leyes, quizás ninguna, habrán tenido el privilegio, el alto honor de ser tan zarandeadas, tan copiosamente discutidas, como lo ha sido la últimamente promulgada y que se refiere al descanso dominical.

No somos los españoles muy dados seguramente á encontrar buenos los preceptos legales, vengan de donde quieran y vayan á donde vayan; pero lo que es en la ocasión presente, no ha habido ni un solo bienaventurado que no haya encontrado «pero» para ponerlo á esa obra de los actuales gobernantes.

Antes de pensarse seriamente en el asunto, era una bendición escuchar las voces rotativas y no rotativas, las lenguas divinas y humanas que pedían á grito pelado que se hiciera por los clavos de Cristo una ley que proporcionara á todo bicho viviente un día de holganza á la semana, y que ese día fuera el domingo, pues hasta Dios, decían los que en Dios no creen, con ser quien es, trabajó seis días y descansó el séptimo.

Pero se dió á luz la ley, y no sabemos si porque es mala ó porque la ha dado el Gobierno, no habido ni un alma caritativa que no le haya hincado el diente y haya puesto á los autores como no digan dueñas.

Unos porque quieren toros, otros porque no los quieren, éstos porque sienten simpatías tabernarias, aquéllos porque no beben más que agua clara, los de aquí porque quieren trabajar, los de allá porque sienten la nostalgia de la holganza, los de arriba por una cosa, los de abajo por otra y todos, por supuesto, porque realmente se les toca particularmente en el bolsillo, aunque el «toque» se haga en beneficio del interés general, han dicho mil perrerías de la ley del Descanso dominical y hasta han declarado muy frescos que estas cosas no pasan más que en España, pues en el extranjero cada cual hace lo que quiere de su persona y el que le dá la gana de acudir al trabajo los domingos acude, y al que no se marcha á tomar el verde á donde le encamine su autonomía ó á donde le impulse su libérrimo deseo.

Verdad es que mucho antes de que á nosotros se nos diera esa ley para arañarla y morderla, 1.600 casar de Hamburgo reclamaron y observaron el descanso dominical desde las nueve de la mañana, y en todo el Imperio alemán se limitan mucho en domingo los servicios de Correos y telégrafos, cosa que aquí no se hace.

Verdad es que en Austria no se imprimen periódicos y se disminuye el servicio de trenes, que en Hungría tampoco se publican periódicos y se ha suprimido en las vías férreas la pequeña velocidad, que Bélgica limitan también su servicio de Correos y Telégrafos, que en Francia se limita el tráfico de mercancías y que en Italia y Portugal se proponen estatuir la ley del domingo.

Verdad es que en los Estados Unidos rigen varias leyes impidiendo el trabajo en el mismo día; que en Inglaterra está suprimido dicho trabajo en absoluto y que no se publican periódicos.

Cierto es también que en Noruega todos los establecimientos de bebidas se cierran el sábado á las diez de la noche, hasta el lunes á las nueve de la mañana y ni se publican periódicos ni los panaderos trabajan en domingo.

Cierto y verdadero es todo esto, como lo es igualmente que en Suiza, Suecia y hasta en Rusia, ocurre algo parecido; pero ello no obsta para que los eternamente descontentadizos digan que esas cosas no pasan más que en España, ni ello es un obstáculo para que nosotros aplaudamos esa ley que muchos censuran y que nos proporciona un día por se nana de esparcimiento y de descanso.

Revista agrícola

El descanso dominical.

El flamante Reglamento, que tan gran polvareda ha levantado, alcanza también á los trabajadores del campo. «Queda prohibido en domingo el trabajo material... en faenas agrícolas ó forestales...» Esto es indudable y en tesis general no puede desconocerse su conveniencia, aunque es de lamentar que el legislador recuerde ahora á los trabajadores del campo y no los tuviera en cuenta al dar la ley de accidentes del trabajo.

Por lo demás, y aunque el reglamento tenga las naturales deficiencias, faltar como está de la verdadera base, (la estadística de trabajos manuales) tiene la suficiente elasticidad para acomodarse á las exigencias de la Agricultura. No siempre es posible suspender las faenas agrícolas; de aquí que por el art. 6.º quedan exceptuados:

«Los servicios destinados á combatir las plagas del campo.

Las faenas agrícolas, de riego y forestales, en las épocas en que son indispensables para la siembra, el cultivo, la recolección y demás análogos.

El mal está en que por necesidad, y á falta de otro instrumento más adecuado, la ley confía el cumplimiento de sus preceptos á la vigilancia de los Alcaldes.. ¡y se gastan unos monterillas!

A prevenir, en lo posible, este inconveniente no pequeño, acude también el Reglamento, como es de ver por el artículo 7.º, que dice así: «En las faenas agrícolas y forestales el permiso concedido á un agricultor, dueño ó arrendatario de monte, se entenderá concedido también á todos los agricultores que labren en el término municipal y á todos los dueños ó arrendatarios de montes situados en el mismo, sean ó no vecinos.

En caso de grave urgencia, bastará poner en conocimiento del alcalde el trabajo que haya de efectuarse, suponiéndose desde luego concedido el permiso, sin perjuicio de la responsabilidad en que el interesado incurra, si se demuestra en el expediente oportuno la falsedad de la causa alegada.

Estos permisos se pedirán y concederán en papel común, serán gratuitos y no podrán ser objeto de impuesto ni arbitrio de ningún género.»

Con esto, y con advertir á labradores y propietarios que, según el mismo Reglamento, las infracciones del descanso

dominical serán castigadas por los Alcaldes con multas que no excedan de 50 pesetas en la capital de la provincia, de 25 en cabezas de partido y pueblos de más de 4.000 habitantes y de 15 en los restantes, creemos haber dicho lo más sustancial de cuanto dispone el nuevo Reglamento respecto al trabajo del campo.

La miel de abejas.

En una revista científica encontramos muy recomendada como alimento precioso en invierno la miel de las colmenas.

Según aquella, esta preciosa materia proporciona gran cantidad de azúcar y otras varias substancias alimenticias bajo una forma eminentemente fácil de digerir y de asimilar, no irrita el estómago y lo atraviesa rápidamente, sin ser digerida por él, sino por el intestino como todos los azúcares; y gracias á los principios que la constituyen es fácilmente asimilada por el tubo digestivo, sin sobrecargarlo mucho tiempo, como suelen hacerlo la mayoría de las frutas azucaradas, siendo altamente nutritiva, pues la casi totalidad de su peso es de substancias asimilables.

Es además la miel un excelente medicamento, y los dispépticos, cuyo verdadero tratamiento reside en el régimen alimenticio, deben usarla como postre en vez de la pastelería ó de las frutas tiernas y secas.

Otra ventaja de la miel es la de obrar como ligero laxante, y quizás á esta doble acción deba la miel su reputación de narcótico, hasta el punto de que algunos médicos la recomiendan contra el insomnio, ordenando dos cucharadas de ella en un vaso de agua para dormir tranquilamente toda la noche; es muy probable que ese buen efecto en este caso consista en reemplazar á los alimentos indigestos que, retenidos en el estómago, impiden el reposo nocturno.

Es lástima que nuestros campesinos tengan poca afección á las colmenas, que podrían con pocos gastos y escasos cuidados proporcionar abundantemente tan preciosa alimentación.

COLUMELA.

Crónica de Modas

Decididamente el Japón nos conquista y tras de causar la admiración del mundo entero, por su bravura y su abnegación, principia á ganar el corazón de la mujer imponiéndole sus gustos y sus modas.

La túnica de mangas amplias, propia de la indumentaria oriental ha tomado carta de naturaleza entre nuestras elegantes, naturalmente modificada por el gusto parisién.

Ello es que partiendo de este patrón se hace un abrigo de noche que ha tenido general aceptación. Describiré algunos de los muchos modelos que he visto.

Está confeccionado con paño «beige», es de corte muy sencillo y puede hacerse con ó sin la costura del medio de la espalda.

Las mangas son de una sola pieza con

el sayo, muy amplias, con grandes volantes de encaje terminando con una segunda manga ceñida por una cinta que circunda y cae sobre la mano.

Tanto alrededor del cuello como de las mangas lleva franjas de lienzo gris bordadas de seda con colores claros, y adornadas con felpilla negra. El paño de estos abrigos es de calor vivo, crema, marfil, rosa y azul pálido, etc.

Las modas de los Luis XVI, ligeramente modificadas, serán particularmente favorecidas para los vestidos de otoño.

Hemos visto un modelo confeccionado en «broadcloth» verde cazador, con piel de seda blanca, motivos en pasamanería y botones por guarnición. Las costuras del costado de delante y del lado de la espalda se continúan sobre los hombros y ajustan el sayo que lleva reversos, formados repliegando los delanteros, y un chalecho de cierre cruzado está comprendido en el patón. La parte inferior del cuello puede tener un cuello «plát» á orejas y un cuello «officier». Mangas sastre unidas ó de fantasía.

En cuanto á faldas, predominará en la estación inmediata las llamadas de soi, ó sea de pliegues á todo alrededor de su vuelo, redondas cortas ó hasta el tobillo con pliegue profundo trasero, con él ó sin él á lo alto del volante en las costuras del lado. La «cravenneite» azul marino ó «cheviotte» mezclada son los géneros preferidos y la estamina, el crepé, el paño «granité», la serga, paño de «dame», el «tweed» y el tafetan se recomiendan muy particularmente.

Como los calores no nos han abandonado por completo, el sombrero de otoño es todavía una incógnita. Así y todo algo puedo adelantar á mis amables lectoras.

Predominarán los llamados del Directorio con ala ligeramente arrollada á los lados. Enormes monas hechas con bieses de terciopelo y gasas, serán uno de sus principales adornos, y otro tanto pudiéramos decir de las grandes amazonas pero sin rizar.

En cuanto á las sombrillas, se usarán más grandes que el año anterior, predominando las de guipur forradas sencillamente con gasa. Estas sombrillas ligeras, frágiles, vaporosas son de una elegancia extremada, pero tienen un «pequeño» inconveniente... que apenas son sombrillas. No resguardan del sol, y solo son un adorno, eso sí, del mejor gusto, del ideal conjunto de una mujer hermosa.

A su vez los abanicos también han crecido, se usarán más grandes y en combinación con las amazonas de los sombreros. Los formados de plumas de variados colores é iniciales de brillantes sobre varillaje de concha serán muy usados por las mujeres más elegantes.

Bien quisieramos disponer de espacio para comunicar á nuestro público predilecto las muchas novedades, que la moda nos trae para vestidos de jóvenes y ni.

BODEGAS DE VILLA CARMEN

Luis Penalva, cosechero propietario

Almacenes: «San Augusto», carretera de San Vicente.—Depósito general para la venta: Esplanada de España, 3, bajo, Alicante. Teléfono 146.
—VINOS DE UESA—

Champagne Penalva, espumoso, primera clase, por botellas.	4 pta
Desde seis botellas en adelante.	3'50 »
No se admiten devoluciones de casco. Tinto clarete, estilo Borgoña, por botellas.	0'85 »
Desde doce botellas en adelante.	0'75 »
Blanco, estilo «habiles», por botellas.	0'85 »
Desde doce botellas en adelante.	0'75 »

Por pedidos de doce botellas en adelante, se servirá a domicilio. A la devolución de los cascos y (con la etiqueta de la casa) se abonarán 0'52 de peseta por cada uno.

C.A. COLONIAL
CAFÉS
CHOCOLATES
MAYOR 18, MADRID

The Information

AGENCIA PERIODISTICA ANUNCIADORA

Atocha, 74, primero.—Madrid

Admite anuncios para todos los periódicos de España, Europa y América.

Precios económicos. Pídanse condiciones.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS

al que presenta CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889, y otros premios años de tanto prestigio. Unica aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Franco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.



para los convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. Laboratorio, Farmacia de Ortega, León, 13.

MADRID

BAZAR PRINCESA DE J. Bernad y compañía

La casa que más barato vende

Completo y variado surtido en muebles de todas clases; sillerías tapizadas y de regilla; camas de hierro y madera de haya, nogal y caoba; somniers especiales; inmensa variedad en vajillas, porcelana, cristalería, lampistería y aparatos para luz eléctrica y sus accesorios; batería de cocina, cubiertos de metal blanco, objetos de capricho y fantasía, juguetería y otros artículos; servicios para cafés, fondas y casas particulares; primera casa en objetos con vistas e inscripción de «Recuerdo de Alicante.»

PRECIO FIJO.—Princesa, número 24 y San Fernando, número 10.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

LINEA DE CUBA Y MEJICO

El día 17 de Febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor Alfonso XIII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba, é Isla de Santo Domingo.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO

El día 26 de Febrero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor Manuel Calvo directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba é Isla de Santo Domingo.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Febrero saldrá de Barcelona el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor Monserrat directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Comunicación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.

También carga para Maracaibo, Garupá y Trinidad con trasbordo en Curacao.

LINEA DE FILIPINAS

El día 30 de Enero saldrá de Barcelona habiendo hecho las escalas intermedias el vapor Alicante, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 3 de Febrero, saldrá de Barcelona el 5 de Málaga, el 7 de Cadiz el vapor P. de Satrustegui, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE CANARIAS

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia el 19, de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor M. L. Villaverde directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

LINEA DE TANGER

Salidas de Cadiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.
Agentes en Alicante, Sres. Faes y Compañía.

LA SIN RIVAL

Gaseosa Cernuda

Pídanse en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas
agua de **SELTZ**

Fábrica y depósito: plaza de Isabel II, núm. 11
servicio a domicilio

NO MAS VELLO

LAS SEÑORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo empleando **DEPILATORIO POLVOS COSMETICOS DE FRANCH**. No irrita el cutis. Es el más económico, 25 años de éxito. No tiene rival. Precio 2'50 pesetas bote. Se remite por correo certificado anticipando pesetas 3'50 en sellos, **BORRELL**, farmacéutico **ASALTO, 52, BARCELONA**. De venta en todas las droguerías y perfumerías.

Noticias generales

Haced un nudo en el pañuelo para no olvidar las Píldoras Pink

El olvido de las Píldoras Pink puede ser causa de una enfermedad



D. Eusebio Paulet y Cuyás, calle de Barcelona, número 72, San Vicens dels Horts, no olvidará jamás las Píldoras Pink.

«Con la mayor satisfacción, nos escribo, informe á ustedes que he obtenido completa curación de una debilidad general que me privaba en absoluto de trabajar, á pesar de contar solo veintitres años de edad. Tan enfermo estaba, que ningún apetito tenía y una laxitud alarmante me invadía, la que me inutilizaba por completo. Tuve la fortuna de conocer el medicamento de las Píldoras Pink, y después de haberlo tomado, me encuentro completamente restablecido y con aptitud completa para el trabajo.

Las Píldoras Pink son el regenerador de la sangre, el tónico de los nervios y el reparador de las fuerzas por excelencia.

Los resultados son seguros é inmediatos. Curan la anemia, clorosis, neurastenia, debilidad general, dolores de estómago, reumatismo, ciática, jaquecas, neuralgia é irregularidad en la mujer. Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas caja ó veintiuna pesetas las seis cajas.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra se combate la obesidad.

300 pesetas mensuales. — Todos pueden ganarlas vendiendo hermosísima novedad artística. — Escribid enseguida: Penelli y Compañía, Milán (Italia.)

A los enfermos

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer es un tónico maravilloso. Limpia, depura y enriquece la sangre, arroja del sistema todas las impurezas y comunica vigor á los nervios. La sangre es enriquecida, los músculos fortalecidos, los nervios vigorados y la salud restablecida.

La Zarzaparrilla es sólo uno de una docena de ingredientes de que está compuesto este maravilloso remedio, cada uno de los cuales está especialmente cal-

culado para cooperar en la gran obra que ha de realizar esta medicina. Esto no puede decirse de otras Zarzaparrillas. Pues sólo es verdad de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Pónganse en guardia contra las imitaciones.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Compañía, Lowell, Mass., E. U. A.

Por fin se ha resuelto.

Hoy ya no han de temer sentirse molestadas por indiscretas miradas las señoras que tengan el cutis con un excesivo desarrollo del vello.

Con el *Depilatorio Venus*, se ha resuelto que existe un preparado que, siendo eficaz para la destrucción del vello, es al propio tiempo un producto completamente inofensivo y que con su sencilla aplicación se consigue limpiar el cutis de este ridículo enemigo de la belleza, al mismo tiempo que le da una tierna frescura y elegante suavidad.

Los innumerables testimonios que obran en poder de la casa que tiene el secreto de su preparación y el éxito cada día creciente que le dispensa el público, son la mejor prueba de que sus resultados son siempre satisfactorios.

Se venden en todas las buenas perfumerías á 5 pesetas frasco.

TOS Tose el que quiere, pues ninguna tos resiste 24 horas á los **Biscochos Pectorales Roselló**. Caja, 2 reales; frasco, 6. Farmacias y droguerías. Depósito en Alicante, farmacia de Aznar.

A precios sin competencia, se liquidan en el popular y acreditado establecimiento de tegidos **EL SIGLO**, todas las novedades sobrantes de la actual temporada de verano.

También han dado principio los **VIERNES y SABADOS** en los que se liquida á la cuarta parte de su valor una infinidad de saldos, retales y gangas.

COLEGIO POLITÉCNICO

La dirección de D. Eduardo Bertrán, de la Facultad de Filosofía y Letras, Ayudante del Instituto general y técnico de esta ciudad. Calle de San Fernando, Letra D.

ALICANTE

Segunda enseñanza hasta obtener el grado de Bachiller.

Preparación para el ingreso en la carrera de Veterinaria y en la de Perito Agrícola.

Estudio elemental y superior de la carrera de Comercio y del Magisterio.

Carrera de Filosofía y Letras y cursos preparatorios para las de Medicina y Farmacia.

Academia preparatoria para las carreras de Topógrafos, Aduanas, Ayudantes de Obras públicas, Sobrestantes, Pilotos, Ingenieros, empleados del Banco de España, Establecimientos Penales, Procuradores, Correos, Telégrafos, etc.

Clases especiales de Idiomas, Artes y Oficios, Música, Caligrafía, Gimnasia y Dibujo.

Academia preparatoria para carreras militares, con la cooperación del teniente coronel de infantería D. José Peñuelas, exprofesor de la Academia General Militar y del Colegio Militar preparatorio de Zaragoza, y D. José Cañamaque, capitán de infantería, apto para el servicio de Estado Mayor.

Academia de Derecho, cuyo profesorado lo constituyen cinco distinguidos abogados con probada aptitud para el desempeño de su cargo. Esta Academia ofrece á las familias la ventaja de poder averiguar en cada instante el aprovechamiento de sus hijos y tener de ellos cuantas noticias necesiten, previniendo de esta suerte las gravísimas consecuencias que consigo trae el abandono en que los alumnos viven en lejanos centros universitarios.

Es propiedad del Colegio un amplio gabinete de Física, Historia Natural y Agricultura, con aparatos de demostración; material completo y moderno para el estudio de las demás asignaturas y una escogida biblioteca, cuyo valor excede de doce mil pesetas, dedicada exclusivamente á los alumnos del referido Colegio que quieran ampliar los conocimientos adquiridos en la cátedra.

Para más detalles dirigirse al Director, el cual facilitará reglamentos á quien los solicite.

FERRO-QUINA-BISLERI

LICOR TÓNICO

RECONSTITUYENTE

DE LA SANGRE

NOCERA-UMBRA
(MANANTIAL ANGÉLICA)

Agua Mineral de Mesa

EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS, etc.

DEPÓSITO: A. ROLANDO BARCELONA
BAJADA S. MIGUEL 4

Isleña Marítima

Servicio fijo y semanal entre Alicante, Palma, Marsella y Cette, por los vapores correos «Miramar», «Bellver», «Cataluña», «Balear», «Isleña» y «Lulio.»

Salidas: De Alicante, todos los domingos á las doce de la mañana.

Para fletes y demás, dirigirse á su consignatario: D. Jaime Bosch.—Bilbao, 4.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el ESANOFELE

Noticias de la prensa médica

El nuevo periódico «Progreso Médico», Revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo, titulado **La Moderna terapéutica**, algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantes de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento **Esanofele** en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El **Esanofele** preparado pilular de la casa F. Bisleri, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el Doctor D. T. de Echevarría «... En un caso de paludismo inveterado he dado el **Esanofele** de Bisleri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, siu que hasta la fecha haya vuelto á reaparecer como acostumbra á hacerlo cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mi ensayo.— Puebla de Montalván (Toledo), 3 de Noviembre de 1903.

Depósito general: **Alfredo Rolando BARCELONA**, Bajada S. Miguel, 1. Se encuentra en todas las buenas farmacias.

Bodegas de Vista Bella

VINOS PUROS DE UVA.—Unico establecimiento en su clase que ofrece á su numerosa clientela y público en general, el más variado y espléndido surtido de vinos superiores embotellados y á medida, en tintos, claretes, rosados, blancos y rancios, desde 35 céntimos de peseta, medida de tres cuartos de litro, á pesetas 2:50 botella.

Depósito exclusivo de la renombrada y verdadera cerveza alemana, marca PILSENER.

Se admiten encargos.—Servicio á domicilio.

San Fernando, 46.—Alicante.

BLNORRAGIA

Curación radical en cuatro ó cinco días con la «Inyección Gómez Mora», por si sola basta para ultimar la curación y no es necesario molestar ni perjudicar al estómago con cápsulas distintas. Mayor, números 23 y 25, farmacia, Alicante.

IMPRESA DE EL GRADUADOR

PAU FEVAL

(8)

La Sala misteriosa

camente los billetes misteriosos de la señorita Lucía de Volmerange que era lo único que daba pábulo á la curiosidad de Olivia. El mismo señor de Jacour no escribía sino muy raras veces.

CAPITULO II

El caballero de Langel Coudras era un cortesano amable que componía versos tan chistosos como los de Dorant, recortaba perfiles como los de Beuvron

de grata memoria, y contaba leyendas con gracia inimitable. Hacían entonces furor las historias de aparecidos, y Florian nos ha legado un modelo en su cuento titulado «Kaleria;» pero nos ha pintado fantasmas de pastores, y los pastores vivos ó muertos, son por su índole poco interesantes.

El caballero de Langel Coudras bebía en otras fuentes; sus aparecidos vivían siempre en negros castillos góticos oíase en sus relatos la campana de la torre secular, las armaduras de hierro se chocaban con estruendo fúnebre, y la luna asomaba para iluminar la escena al través de fantásticos cristales de colores. Por esta razón el señor de Langel era escuchado con atención, y aunque su cuna no era muy ilustre ni envidiable su riqueza, hacía un papel distinguido en la alta sociedad.

Su celebridad datada de 1775 en que habiéndose presentado en la corte provisto de un par de tijeras, recortó en una hoja de papel vitela el regio perfil de María Antonieta.

Su destreza le valió una corta pensión y una gran nombradía, y ha sido preciso que mediase la Revolución y sus consecuencias para impedir que llegue á los oídos de la posteridad más remota el nombre de un personaje tan recomendable.

El señor de Langel Coudras fué invitado á divertir los huéspedes del príncipe de León, y cuando llegó la noche se puso el traje más decente y reunió todos los medios de hacerse agradable.

La gloria no era el único móvil del caballero, pues faltaba á su dicha un elemento que buscaba con paciencia hacía muchos años; una mujer cuyo dote le hiciera respetar de sus acreedores. Aun no había hallado tan precioso fénix, pero aunque la casualidad es un Dios poderoso, jamás omitía por prudencia ninguna de sus ventajas personales.

Se presentó con las tijeras en el bolsillo y la memoria cargada de madrigales improvisados y de relatos lúgubres penosamente meditados.

Los concurrentes se reunieron al instante en círculo; en el anuncio mútuo y convencional de la tercera y última parte de los ejercicios del caballero de Langel Coudras.

—La historia que voy á tener la honra de contar á estas damas, dijo con voz sorda y fúnebre, es cierta, y la sé del mismo que representó el papel principal en esta aventura extraordinaria.

«En una época que callaré por discreción, un oficial joven, cuyo nombre callaré también por igual motivo, partió de París para ir á una provincia que no designaré, y estas señoras aprobarán mi reserva. El oficial estaba enamorado de una hermosa aprisionada en un sombrío castillo medio arruinado, situado en paraje solitario. Era amado, y sin embargo la dama no había faltado á cierta ley que causa la desesperación de los corazanos bien enamorados: El marido estaba ausente, y el amante...»

ñar de corta edad, materias que serán objeto de mi próxima carta.

ELISA DAUDET

Paris, 30 de Agosto de 1904.



Vuelve á comentarse en los círculos políticos el proyectado viaje del Rey á Paris. Son conversaciones de puerta de tierra, como dicen en Cádiz.

Ausente de Paris el Ministro de Estado; veraneando León y Castillo, el tratado franco-español permanece estacionario. Y como este parece ser la premisa mayor del viaje, claro está que ni se ha fijado ni se puede fijar fechas ni aún se sabe si se fijará. Porque en Francia mal-dita la prisa que tienen en ultimar el convenio.

Tal vez los últimos sucesos y la actitud de Inglaterra... quién sabe.

Algo nebulosa parece la actitud del Sr. Villaverde. Después de sus declaraciones de Biarritz, se anuncia su visita á Miramar en San Sebastián y su conferencia en la afortunada Guipúzcoa con los Sres. Dato y Gasset. De la disposición de ánimo de este responde «El Imparcial» y «El Gráfico.» De los otros conferenciantes, el tiempo nos lo dirá.

Nuestro colega «El Pueblo» dedica el sábado su artículo de fondo á nuestro respetable Jefe, poco menos que haciéndole responsable de todo cuanto en Alicante pudiera suceder, solo por el hecho de haber contribuido el Sr. Poveda á la unión de diversos elementos del partido conservador.

Todo el que conoce al Sr. Poveda sabe su modo de pensar en cuanto respecta á las cuestiones administrativas y su decidido propósito de no amparar ni consentir nada que á inmoralidad pueda referirse; por consiguiente su actitud siempre ha estado definida, sin que aquélla haya nunca sido objeto de duda ó recelo ni aún de sus más encarnizados enemigos.

Con esto sólo queda suficientemente contestado el colega, pues no como dictador sino en la proporción é importancia que pueda alcanzar en la política local nuestro respetable Jefe, no ha de tener más aspiración que el mejoramiento de este pueblo, que es el suyo, y así lo demostrará de nuevo, como tantas otras veces, seguidamente que llegue á Alicante y se haga cargo de la actual situación, ya que, enfermo de gravedad y durante largo período de tiempo, ha estado por completo distanciado de todos los asuntos á que siempre se dedicó con su proverbial actividad.

La mayoría de la prensa local se ocupa de los inveterados abusos de los consumos, pidiendo todos los periódicos se ponga mano fuerte para evitar lo que viene haciendo el contratista en perjuicio de este vecindario.

Todos esperan que en la próxima sesión el concejal Sr. Guardiola, único y verdadero acaparador de los «ecos del arroyo», se ocupará de este asunto en el Ayuntamiento con todo el calor que él sabe dar á sus discursos cuando le conviene, y ayudado por la minoría liberal—sin que falte el acostumbrado jaleo del Sr. Vila—dará un nuevo escándalo en el Municipio, escándalo que esta vez sí habrá de agradecerlo y aplaudirlo el verdadero pueblo de Alicante.

Dice «El Liberal» que á nosotros nos preocupa lo que pueden hacer sus amigos.

Esté tranquilo el colega que cuanto hagan nos tiene completamente sin cuidado, ya que no han de conseguir nada de lo que se proponen.

Cortamos del mismo diario:

«Nuestros excelentes amigos los dignísimos diputados á Cortes por esta circunscripción D. Enrique Arroyo y don Rafael Beltrán, siguen fielmente las inspiraciones del respetable jefe del partido demócrata D. Eugenio Montero Rios, á cuyas órdenes militan, formando parte de la minoría de dicho partido en el Congreso, y asistiendo á cuantas reuniones celebra dicha minoría bajo la presidencia de tan eminente hombre público».

¿En qué quedamos? Si los señores Arroyo y Beltrán siguen fielmente la política del partido democrático, ¿por qué no reconocen en Alicante á D. José Atienza, como Jefe indiscutible en la provincia?

Esto es un jeroglífico que no tiene mas explicación que el afán de ser Jefe quien no tiene ni méritos ni condiciones para ello.

Lo que puede asegurarse de una manera absoluta es que D. José Atienza, para mayor honra del partido democrático, continuará siendo el Jefe indiscutible en la provincia de Alicante; D. Enrique Arroyo será agraciado con una de las senadurías vitalicias vacantes, sitio á que aspira hace ya muchos años y aquel que mejor cuadra á «su talento y actividad», y D. Rafael Beltrán seguirá siendo rey absoluto en la calle de las Bóvedas y amo indiscutible de algunos ilusos que no tienen cabida en parte alguna.

El tiempo dirá si somos ó no profetas.

De nuestro querido colega «El Demócrata»:

«A nuestro estimado colega EL GRADUADOR le extraña la excesiva importancia que los despechados comanditarios han querido dar á la cuestión del nombramiento de empleados en el municipio.

Es, efectivamente, exagerado el alboroto promovido por tan poca cosa; pero tenga presente el estimado colega que además de las cesantías y nombramientos referentes á personal, se ventilaba allí otro asunto capitalísimo.

Era que se escapaba de las manos del caciquismo secular el «poder» opresor, la soberbia «mangoneante», y, ¡es claro! esas cosas no las «sueltan» jamás de entre sus garras los que las poseen...»

No le hemos preguntado á «La Unión» lo que opina sobre el impuesto de Consumos.

Nosotros, sin ser enemigos declarados de ese impuesto, combatimos con energía todos los abusos y anomalías de la empresa arrendataria de esta capital. Con hechos probamos la verdad de esta afirmación.

Ocasiones se le van á presentar al colega para que demuestre que su odio á los consumos le lleva á combatir las exacciones y abusos de los arrendatarios de Alicante, y no fije en los móviles, si es que los cree interesados, sino en lo elevado de la campaña, en beneficio de las clases populares.

«La Vanguardia» ha iniciado esa campaña. Enemigos declarados nosotros de todo abuso, con gusto hemos de secundarla y mucho nos complacería que el Ayuntamiento tomara cartas en el asunto.

No vea el colega en ésta nuestra cooperación lealísima y sincera más que la

defensa de los intereses perjudicados estos, del pueblo de Alicante, á quien sin grandes alharacas, con serena y persistente voluntad, procuramos servir siempre, y si el Sr. Guardiola Ortiz, por ser abogado de la empresa arrendataria, como dice el colega, no cumple en este caso, como es su deber, su cometido concejal, la opinión le juzgará, y con esto nos basta.

El Liberal dice que amigos fieles del Sr. Canalejas, están á su lado.

El colega quiere repetir la plancha del caso Soler. Aún debe escocerle el batazo.

Por algún colega deben ir las siguientes manifestaciones de La Vanguardia, que parece que no y tienen miga.

Y por lo que al caso se refiere, hace constar EL GRADUADOR que no se dá por aludido. Y el que se dé que lo diga, que bueno es despejar actitudes.

«Seremos solos—dice—no nos importa; luchando con la rectitud que nos caracteriza, hemos llegado hasta donde estamos hoy, y si como es de esperar, el público imparcial ayuda con sus esfuerzos como hasta ahora, conseguiremos todavía mucho más, hasta si es preciso colocar nuestro periódico á la altura de los de mayor circulación de provincias. Hasta ahora solo hemos podido hacer una pequeña reforma, sin necesidad de recurrir á empresas, ni á banqueros, ni á abogados, ni á particulares, solo con nuestros esfuerzos hemos conseguido lo que nos hemos propuesto.»



Hoy comienzan en la ciudad de Elda las grandes fiestas dedicadas á solemnizar el tercer centenario de la venida á la misma de las imágenes de sus Patronos el Santísimo Cristo del Buen Suceso y Nuestra Señora de la Salud, imágenes que al cesar en su Virreinato de Cerdeña D. Antonio Coloma, conde de Elda, trajo él mismo á aquella pintoresca é industrial población.

Los festejos prometen ser muy suntuosos, dado el celo que con tal objeto han desplegado los organizadores de los mismos, autoridades y comisiones de vecinos.

En la imposibilidad de reseñar detalladamente el programa de los citados festejos,—por su mucha extensión—diremos que éstos consisten en una misa de campaña, reparto de bonos á los pobres, cabalgata histórica, entrada triunfal de los Patronos, Tedeum, alborada, procesiones, misas á grande orquesta, en las que oficiará el Obispo de Orihuela y predicarán el Magistral de Segorbe, señor Beltrán: el Provisor de la Diócesis, señor Cavero, y el Rector de la Patriarcal de Valencia, Sr. Bernabé; bailes populares, veladas musicales, retretas, fuegos artificiales, batalla de confetti, cucañas, carreras de velocípedos y de cintas, evoluciones por el Batallón infantil é inauguración del Teatro de Castelar, en el que actuará la compañía de zarzuela y ópera española, dirigida por D. Pablo Gorgé.

Tomarán parte en estos festejos, además de la banda de música de la misma ciudad de Elda, la del regimiento de infantería de la Princesa, la Primitiva de Alcoy, la de Muchamiel y la de Petrel y los dulzaineros de Tales (Valencia).

Dada la facilidad de asistir á estos festejos, no dudamos en asegurar que será

numerosa la concurrencia que acuda á presenciarlos.



Ha sido fijado en el tablón de edictos del Ayuntamiento, por término de tres días, un ejemplar impreso de las listas electorales correspondientes á este Municipio.

Se ha extraviado un bastón con paño de plata, que lleva las iniciales A. M. Gratificaremos en esta redacción á quien lo presente.

Ha salido para Elda, acompañado de su distinguida familia, nuestro querido amigo y correligionario el reputado facultativo D. Alberto Moró.

Nuestro querido amigo el acaudalado comerciante de esta plaza, D. Luis Penalva y distinguida señora, han salido para Criptana, donde asistirán á la boda de su hijo el ilustrado joven D. Casimiro con la aristocrática señorita Carmen Bailo.

A los Sres. de Penalva, acompañan sus sobrinas y su hijo D. Luis.

Apadrinarán á los futuros esposos la hermana de la novia doña Paz, y el hermano del novio D. Luis.

Los novios saldrán para Madrid y Paris el mismo día de la boda.

Por adelantado deseamos á los felices cónyuges que la luna de miel les sea interminable.

La prensa unánime de esta capital censura el estado de suciedad y abandono en que se encuentran las calles, pues en algunas, como sucede en el paseo del Doctor Soler, hace más de tres meses que ni han quitado el polvo, ni la han barrido ni la han regado.

Como esto ya es un hecho escandaloso, esperamos del señor alcalde imponga el correctivo que merece el contratista, si en un breve plazo no lleva á efecto la limpieza de las calles.



TELEGRAMAS

DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. MARABOTTO

Madrid 6, 1'45 m.

Ayer regresaron á esta corte los señores Dato y el Subsecretario del Ministerio de la Gobernación.

Hoy lo verificará el Sr. Silvela. Ayer conferenciaron en Biarritz los Sres. Villaverde, Gasset y el doctor Cortezo.

El Sr. Maura niega que existan disensiones entre los Sres. Romero Robledo y Dato.

Madrid 6, 2'30 m.

Hasta ahora han resultado inútiles las pesquisas practicadas por la policía de Barcelona para descubrir al anarquista que puso anteanoche una bomba de dinamita, la cual estalló, en el Palacio de Justicia de dicha ciudad.

Los cargadores del puerto de Tolón secundan la huelga de Marsella.

Austria é Inglaterra intentan mediar á fin de que cese la guerra ruso japonesa.

Los japoneses renuncian á asaltar la plaza de Port-Arthur.

La Bolsa cerró ayer á 77'75 y los cambios sobre Paris á 37'60.